

はしど

平成26年11月28日
学校便り 第9号
練馬区立橋戸小学校
校長 早川 修一
<http://www.hashido-e.nerima-kyo.ed.jp/>

☆学校教育目標 考える子・思いやりのある子・たくましい子

あたり前まえのことをあたり前に

校長 早川 修一

実りの秋も終わり、今年も残すところ1ヵ月となりました。11月は学芸会に向けて学校全体が盛り上がり、子供たち一人一人が生き生きと活躍する姿を見ることができました。たくさんの保護者、地域の皆様にご来場いただき、ありがとうございました。

さて、先日、4年生の数人の子供たちが、国語の学習で、校長室にインタビューにやってきました。「校長先生のお仕事は何ですか?」「仕事でよく使う道具は何ですか?」など、いろいろなことをインタビューされました。その中で、「仕事で大変なことは何ですか?」という質問が出てきました。

ふと私の頭に浮かんだのは、「校帽」のことでした。2学期になってから全員が揃って校帽を被って登校してきた日が、1日しかないのです。子供たちに、あたり前のことは全員にしてほしいのだけれど、なかなか全員が揃うようにするのは難しく、大変なのだという話をしました。これには、子供たちも少し驚いていました。

実は、去年の2学期の始業式で校帽をしっかり被ろうという話をしたのですが、その後冬休みまで全員が被って登校する日はありませんでした。そこで、冬休み明けの全校朝会でもう一度校帽を被るように呼びかけ、年度末までに数日ですが全員被って登校する

日がありました。今年は、年度初めの保護者会でもお願いしたところ、1学期の間で5日ほど全員が揃う日がありました。私が移動教室の引率でいなかったり、朝から出張でいなかったりする日もあるので、実際にはもう少し多いかと思います。;

たかが校帽ではありますが、一方で担任の先生方からは、「持ち物がそろわない」「宿題がそろわない」などという話をよく耳にします。学習する時に必要なものがなかったり、授業の前にやっておくべき課題ができていなかったりすると、その授業への意欲や集中力は落ちてしまいます。

凡事徹底という言葉がありますが、あたり前のことをあたり前にできるように育てることは、子供たちが「夢や希望をもって、自己実現の基礎づくりを」する上で、欠かすことができません。

あいさつをする、名前を呼ばれたら返事をする、相手の目を見て話を聞く、持ち物をしっかりそろえる、きまりを守るなど、あたり前のことを大切にさせることにより、子供たちの学校生活は充実したものになります。

これらのことは、ご家庭でも、地域でも大切なことです。子供たちに対して、いろいろな場面で、いろいろな大人が声をかけてあげることが、子供たちの成長につながります。お力添えをどうぞよろしくお願いいたします。



お知らせ

先日、プリントでお知らせしましたとおり、11月20日より、「フール改修工事」が始まっております。つきましては、土曜公開に際しまして、校内への駐輪を中止させていただきまます。徒歩でのご来校をお願いいたします。

なお、12月・1月・2月の土曜公開は、保護者や地域の方の出入りを、正門横の通用門のみとさせていただきますので、ご承知おきください。

3月には、きれいなフールができあがります。皆様のご協力をお願いいたします。

12月の土曜授業公開のお知らせ

12月13日(土)に土曜公開を行います。午前授業で、4時間の授業を行った後、給食なしで下校になります。普段の授業を行っておりますので、お時間のある方は、授業をご覧になり励ましていただけると幸いです。

【12月13日(土)の予定】

※4校時終了後、給食なしで下校します。

	1校時 8:25~9:10	2校時(前半) 9:15~10:00	3校時(後半) 10:20~11:05	4校時 11:10~11:55
1年1組	算数(教室)	図工(図工室)	生活(教室)	音楽(教室)
1年2組	国語(教室)	生活(教室)	図工(図工室)	学活(教室)
2年1組	生活(教室)		算数(教室)	学年交流会 (体育館)
2年2組	生活(教室)		算数(教室)	
3年1組	体育(校庭)	音楽 (音楽室)	国語(教室)	学活(教室)
3年2組	道徳(教室)		体育(校庭)	国語(教室)
4年1組	社会(教室)	書写(教室)	音楽 (音楽室)	国語(教室)
4年2組	国語(教室)	体育(体育館)		道徳(教室)
4年3組	国語(教室)	学活(教室)		総合(教室)
5年1組	国語(教室)	学活(教室)	外国語(視聴覚室)	体育(校庭)
5年2組	学活(教室)	外国語(視聴覚室)	家庭(家庭科室)	
6年1組	国語(教室)	算数 (6-1, 6-2, 算数室)	薬物乱用防止教室 (会議室)	家庭(教室)
6年2組	社会(教室)		国語(教室)	

学芸会のアンケートから

たくさんアンケートが集まりました。ありがとうございます。紙面の関係で、全ての内容を掲載することができませんでした。また、内容をまとめさせていただいたものもあります。ご了承ください。

- 入学して1年あまり、立派に演目をこなす姿に、改めて成長を感じた。家で、セリフや踊りの練習をしていた成果がよく表れていた。劇に出ていない子も、ちゃんと両脇で歌などで参加していたのが、すばらしかった。ずっと笑顔で見られている楽しい時間だった。
(1年生：11ぴきのねこ)
- 初めての学芸会だったが、どの子もはっきりと大きな声でセリフが言えていて、とてもかわいく上手だった。みんな楽しそうに演技していて、自分の役を大事にしている気持ちが伝わってきた。人前で表現すること、役になりきって演技することに自信がついたのではないかと。
(2年生：アナトール、工場へいく)
- どの子も、一人一人が自分の役柄になりきって演技していた。すばらしかった。自宅での我が子の姿とは違った堂々とした姿が見られ、成長が感じられて嬉しかった。ユニークなお話を、子供たちみんなが楽しんで演じているのが伝わってきて、見ているこちらも十分楽しめた。
(3年生：どろぼう学校)
- 舞台の上でも臆することなく、はきはき分かりやすくセリフを言っていて、思った以上にしっかりしていると感じた。自分の子供だけでなく、いろいろな子の成長が見られて嬉しかった。帰宅したときの満足げな表情から、達成感を味わえていることが感じられた。
(4年生：行こうよ仲間たち)
- 始まりのダンスから、とてもインパクトがあった。各場面ごと、よくまとまっていて、一方で子供たちの個性も感じることができた。一人一人の気持ちの入った演技や歌にダンス、どれを見ても素晴らしく、あっという間の30分間だった。クライマックスの心のこもった歌声にも感動した。
(5年生：エルリック・コスモスの239時間)
- 小学校生活で最後の学芸会、最高学年として堂々としていて立派だった。一人一人が皆一生懸命で、1年生から見てきた子供たちが、6年間でみんな大きく成長したと改めて感じることもできた。歌にもジャンときた。学年全員で頑張ったことを、卒業まで生かして行ってほしい。
(6年生：夢から醒めた夢2014)
- 上演学年優先のマット席は、関係の保護者が前方で観劇できてよかった。
- 演目のテーマや登場人物(生き物)等が、似ているものがあった。
→ 発達段階や学年の様子、子供たちに考えてほしいテーマ等を各学年で検討して演目を選んでいきますので、ご理解ください。
- 上演中の入場ができなかったのも、待ち時間が長かった。
→ 各学年のおおよその開始時刻をお知らせして実施できるか、次回に向けて検討いたします。

《観覧マナーについてのご指摘》

- 上演中に、おしゃべりの声が聞こえてきたのが、残念だった。
- 山台席や前方のパイプ椅子席に、荷物で席取りされたままのところがあった。(まるまる2学年分誰も座らなかった席もあった)
→ 一生懸命練習してきた児童の様子を、どの保護者の方にも気持ちよく参観していただきたいのが我々の願いです。ご協力をお願いいたします。
- 1日目の児童鑑賞日にビデオ撮影をし、土曜日にも鑑賞をしていた方がいるようだが、不公平さが残る。
→ 土曜日にどうしても都合がつかないという方にも、子供たちの様子を是非見ていただきたいという思いで、お申し出のあった方だけに金曜日の参観を受け付けましたが、上記のような方がいらしたのでは不公平感をもたれたのも当然かと思えます。申し訳ありませんでした。児童鑑賞日の保護者の方の参観について検討させていただきます。

ミニ音楽会について

19日金曜日に、ミニ音楽会を行います。3年生以上は、合唱とリコーダー奏。1・2年生は、全校合唱に参加します。

例年通り、スペースの都合で、保護者の方に参観していただくことはできませんが、3年生以上につきましては、ビデオ撮影した様子を3月の保護者会でご覧いただきます。

12月の予定

- 1日(月)個人面談②、学力補充教室、4時間授業
- 2日(火)個人面談③、学力補充教室、4時間授業
- 3日(水)区一斉研究会、4時間授業、図書館開放読み聞かせ
- 4日(木)個人面談④、学力補充教室、4時間授業、ベルマーク回収日、あいさつリーダー(6年)
- 5日(金)個人面談⑤、学力補充教室、4時間授業、読書旬間終
- 8日(月)練馬大根給食、委員会、マラソントイム(12日まで)
- 9日(火)読み聞かせ、煙体験(3・6年)
- 10日(水)校内研究会(3-1)、3-1以外4時間授業
- 11日(木)5時間授業
- 12日(金)レインボー班遊び集会、ぐんぐん、5時間授業
- 13日(土)土曜公開、学年交流会(2年)、薬物乱用防止教室(6年)
- 15日(月)クラブ
- 16日(火)読み聞かせ
- 17日(水)おたんじょうび給食
- 18日(木)あいさつリーダー(5年)、5時間授業
- 19日(金)ミニ音楽会
- 22日(月)クラブ
- 23日(火)天皇誕生日
- 24日(水)社会科見学(6年)
- 25日(木)大掃除、5時間授業
- 26日(金)冬季休業日始

※12月の避難訓練は、予告なしで行います

1月前半の予定

- 7日(水)冬季休業日終
- 8日(木)月曜時間割、身体測定(6年)、委員会活動(5校時)
- 9日(金)ぐんぐん、5時間授業、安全指導、身体測定(5年)
- 10日(土)土曜公開、道徳授業地区公開講座
- 12日(月)成人の日
- 13日(火)身体測定(4年)、ベルマーク回収日
- 14日(水)身体測定(3年)、避難訓練(不審者対応)
- 15日(木)あいさつリーダー(4年)、身体測定(2年)
- 16日(金)身体測定(1年)、租税教室(6年)

【12月の相談室】

スクールカウンセラー在室日

5日、12日、19日

心のふれあい相談員 在室日

1日、2日、5日、8日、11日、15日、16日、18日、24日

12月の生活目標

物を大切にしよう

先月は、「いじめ撲滅月間」でした。週目標として「あったか言葉を使おう」に取り組みました。言葉によって人は傷つくこともありますし、喜びを感じることもあります。自分の言葉で相手がどう感じるのか想像力を働かせ、他者を大切にできる言葉を使える人に育ててほしいと思います。ご家庭でも「あったか言葉」が使えているか気を付けて見てくださるようお願いいたします。

さて、今月は、人だけではなく物を大切にすることを意識させます。片付けられていない道具類、持ち主の分からない落とし物、落書きされた机、丁寧に扱われない国語辞典……。ほしい物が簡単に手に入る経験を積み重ねてしまうと、「物を大切にしよう」という心を育て損ねてしまいます。大人の背中を見て、子供たちは育ちます。家庭生活、学校生活の様々な場面で、「物を大切にしている大人の姿」が見せられるように一緒に頑張りましょう。

12月の保健目標

冬の病気を予防しよう

かぜ、インフルエンザ、胃腸炎の流行シーズンになりました。

練馬区では10月にインフルエンザによる学級閉鎖の小学校ができました。

外出先から帰ったら、うがい、手洗いを習慣にする。タオルについた細菌やウイルスから感染することがあるので家族で同じタオルは使わない。バランスのとれた食事と十分な睡眠で体調を整えるなどを心がけましょう。

インフルエンザを予防するには、流行前の予防接種が効果的です。予防接種をするとインフルエンザにかかりにくくなり、もしかかってしまっても症状が重くなるのをふせいでくれます。予防接種の効果がでるまで1ヶ月かかりますので、12月までに接種することをお勧めします。

もし、インフルエンザにかかってしまったら安静にして休みましょう。発症後5日間は出席停止になります。登校する時には登校届を提出してください。登校届は橋戸小のホームページからもダウンロードできます。